

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La Fiesta de la Raza

Es la fiesta de la Virgen. Hoy celebra nuestra patria la fiesta de la Raza.

Decir fiesta de la Raza es afirmar día de España, de la Religión, de la Virgen.

Quizás en ningún pueblo como en el nuestro enlazándose tan íntimamente las ideas de Religión y patria española tiene un so o fundamento, que es, al propio tiempo único aglutinante de los españoles: la Religión.

Y no se crea esta afirmación hija de nuestro entusiasmo religioso; testifícala de modo incontestable la Historia patria...

Los españoles templados al calor del entusiasmo religioso y mariano rebasan los confines patrios, y domando el Océano con Cristóbal Colón Magallanes y Hernán Cortés descubren y civilizan el nuevo mundo y crean diez y nueve repúblicas americanas cuyos hijos hablan nuestro idioma, llevan nuestra sangre, profesan nuestra religión, poseen nuestras costumbres y forman nuestra raza.

Separados políticamente de la madre España, úneles a ella vínculos espirituales y morales incomparablemente más inquebrantables que los materiales y políticos.

La fe de la Raza o carece de finalidad o ha de propugnar la intensificación de estos vínculos.

Por eso a su esplendor deben cooperar todos los patriotas, todos los amantes de España, y porque no se concibe este amor y aquel patriotismo entre nosotros sin la religión y la Virgen, que les fundamentan, asociarnos debemos sobremanera cuando en nuestros pechos ostentamos como flores las más preciadas, el sentimiento religioso y el entusiasmo mariano.

Porque la fiesta de la Raza, repítamolo, es la fiesta de España; de la Religión de la Virgen.

Elías Olmos

Con motivo de la festividad del día un grupo de niños de la Escuela Graduada San Leandro, al frente de su profesor don Valerio Bacalco, después de cir missa, han depositado flores en el monumento a Colón y en el de los Héroes.

Acto simpático en verdad ha sido esta que revela como se educa a la infancia y cómo se laculca en la niñez el amor a la patria labor patriótica muy digna de tenerse en cuenta.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

—Ha regresado de Madrid, acompañado de su distinguida esposa, el comisario jefe de Vigilancia de esta ciudad, don José Ripollo Fenoll, que marcharon a dicha capital, con motivo de la boda de su sobrina la señorita Rosa Gómez Ripoll con el funcionario de aquella plantilla, don Emilio Camacho.

—Procedente de Bilbao, hemos tenido el gusto de saludar en esta Redacción al elocucute y celoso Misionero del Corazón de María Rdo. P. Hermenegildo Barbarin, que predicará el solemnisimo novenario de la Virgen que hoy ha comenzado en la Catedral Antigua.

Le deseamos una grata estancia entre nosotros.

—Ha marchado a Ibiza el Auxiliar primero de Oficinas de Marina don Salvador Merita Martínez.

—Han llegado, de Reus, don Juan Calero Sala.

—De Mazarrón, el Notario don Antonio María Monroy.

—De Orihuela, don Luis Teipo.

—De Sevilla, don Julio Laloux.

—De Murcia, don Rafael Vidal.

—De los baños de Alhama, han regresado el coronel de Infantería don José García Aldave su distinguida esposa doña Ana Conesa y su hija doña Ana García Aldave de Guillán.

—De los baños de Alhama ha regresado doña Ana Exea viuda de Conesa.

—Ha regresado de Madrid el primer teniente de alcalde don José Medavilla.

—De Alicante ha venido para pasar unos días con sus hijos el médico de la Armada D. Alfredo Boddallo y su distinguida esposa doña Remedios Campos, la distinguida señora doña Remedios Carrateja de Campos.

ENFERMOS

Está restablecido de su enfermedad el médico don José Luis Soler López,

El Capitán General a Valencia

Mañana tarde y a bordo del cañonero «Canalejas», marchará a Valencia el Capitán General de este Departamento, Excelentísimo señor don José Rivera y Alvarez de Canero, acompañado de su Ayudante Secretario don Andrés Sánchez Ocasio, comandante de Infantería de Marina, con el fin de cumplimentar a S. M. el Rey y presenciar la revista de la flota que tendrá lugar el próximo martes.

Las maniobras navales

Tocan a su fin las maniobras que nuestra escuadra realiza en aguas mediterráneas.

Ayer se encontraba la escuadra entera en Ibiza: cuarenta y tres buques menores en el puerto y diez y ocho mayores en la bahía.

En el «Infanta Cristina», antes de dar comienzo a la última fase de las maniobras, el Rey ofreció un banquete, a todos los comandantes de los buques y a los jefes de las divisiones, de Estado Mayor y de escuadrilla.

En la mesa presidencial ocuparon sitios a la derecha del Rey, el infante don Alfonso, el Vicealmirante Morales, Carvía, Kindelán, Castro y García Díaz. A la izquierda se situaron el Ministro de Marina, el Contralmirante Suances, el capitán del Infanta Cristina, y los señores Gómez y Castañeda.

Al final de la comida se levantó el Rey para pronunciar breves palabras de felicitación exhortando a todos a continuar el camino emprendido para que la Marina española ocupe el lugar que la corresponde y que ya alcanzó en otros tiempos.

El programa de los últimos actos de las maniobras ha sido modificado. Desde luego el tercer supuesto queda reducido únicamente al desembarco en Burriana y durará sólo seis horas.

Hoy se han realizado en Formentera los ejercicios de disparo de torpedos, y el domingo se verificará el desembarco en Burriana. Después habrá ejercicios de tiro a gran velocidad sobre las islas Columbretes, y el lunes se harán pruebas de cortinas de humo. Por la noche marchará el Monarca a Valencia para asistir a la revista naval que se verificará el martes.

(Por telégrafo)

Comunican de Palma de Mallorca que el Rey embarcó anoche a las ocho en el «Infanta Cristina».

En los muelles se congregó numeroso público que le tributó una entusiasta despedida.

Música para todos

La Cultural ofrece al mes un magnífico concierto a sus abonados; en cambio, el Café «Málaga», antes de Pida, calle Isaac Peral, los ofrece, también magníficos, a cada momento a sus parroquianos, con el insuperable Pantofón, máquina parlante eléctrica que ha adquirido aquí el popular «Casa Casali».

Calzados



De fabricación propia

CALIDAD POR PRECIO JUSTO

Puerta de Murcia, 43
Conducto 2, CARTAGENA

Entrega de un álbum La traida de aguas

Ayer tarde, como habíamos anunciado, tuvo lugar en el despacho de la Alcaldía la entrega del álbum que los obreros y empleados de la Constructora Naval ofrecen al Alcalde señor Torres como homenaje de gratitud por su gestión brillantísima en la solución del grave problema que produjo últimamente la falta de trabajo en la factoría en que prestan sus servicios.

El expresado álbum contiene todas las firmas del personal del Arsenal civil y está primorosamente encuadernado en piel blanca. En la cubierta figura una artística placa de plata bruñida, con la siguiente dedicatoria: «Al Excmo. Sr. Don Alfonso Torres López, Alcalde de Cartagena. Respetuoso homenaje de gratitud de los obreros de la Sociedad Española de Construcción Naval de Cartagena». Y sobre la placa se destaca un precioso escudo de la ciudad, de pro, en relieve, que es una delicada obra de arte, maravillosamente ejecutada.

El concejal obrero don Luis Melenchón Cayuela, visiblemente emocionado, ofreció el álbum con muy sentidas frases y el señor Torres después de hacer constar con su habitual modestia, que no merecía homenaje de ninguna clase, por haberse limitado en esa ocasión como en todas a cumplir estrictamente con los deberes que le impone su cargo, dió a los comisionados las más expresivas gracias y les dió, que aceptaba y agradece el delicado y cordial obsequio, por proceder de una clase social que tenía todo su afecto y la que admiraba por su laboriosidad, insuperable competencia y celo ejemplar con que labora por el florecimiento de la industria naval nacional en tal que ha alcanzado renombre mundial.

Después conversó largamente con los obreros el señor Alcalde, resultando el acto sumamente simpático.

El álbum será expuesto en el comercio de don Bernardino Galán la calle de Isaac Peral.

Reciba el señor Torres nuestra más cordial felicitación.

A las doce horas del día de ayer, se celebró en el Palacio de la Capitanía General, la anunciada reunión extraordinaria del Comité Ejecutivo de la Mancomunidad de los Canales del Taibilla. Fue presidida por el Excmo. señor don José Rivera y Alvarez de Canero, Capitán General del Departamento y asistieron los señores Alcaldes de Cartagena, Ingeniero Director de la Mancomunidad Alcaldes de Lorca y Totana y Representante del Municipio de Murcia.

Expuestas por el señor Presidente las razones que han motivado esta reunión extraordinaria del Comité, por todos los señores Vocales que asistieron y especialmente por el señor Ingeniero Director, se hicieron interesantes manifestaciones que dieron origen a un cambio de impresiones respecto de las gestiones a realizar para conseguir la más rápida tramitación del Proyecto de Bases presentado a la Superioridad en Abril último.

La sesión terminó a las trece horas y quince minutos.

Información de Marina

Ha sido pasaportado para Sevilla el Teniente Médico don Antonio Ramos Martínez, para embarcar en el buque escuela de guardias marinas «Juan Sebastián Bicoano».

—Se dispone cause baja en la Maestranza de la Armada el día 11 de diciembre próximo, por cumplir la edad reglamentaria para el retiro, el operario de primera clase Antonio Lorente Peñalver y el 7 del mismo causará también baja el operario de tercera clase José Díez Martínez.

Espectáculos

Cine Sport.—Hoy Revista Paramount, «¿Casarme yo?» por Lois Moran y Nell Hamilton y «Jim el Conquistador» por William Bay. Mañana «El capitán sin miedo» por el coronel Tim Mc Coy.

¡Ilumíname Mejor!

Luz y Economía
factores decisivos en pro de las
lámparas Osram-Nitra

OSRAM

Consulte a los Depositarios OSRAM